



martes 3 de junio de 2025

La Laguna se convierte en sede de la quinta edición del 'Congreso Internacional H de comunicación, medios audiovisuales y análisis'

La propuesta aterriza en Tenerife del 4 al 7 de junio con ponentes de prestigio para hablar de asuntos de actualidad del sector como la inteligencia artificial, las redes sociales o las nuevas formas de comunicar



Presentación la quinta edición del 'Congreso Internacional H de comunicación, medios audiovisuales y análisis'

La Casa de los Capitanes albergó este martes, 3 de junio, la puesta de largo de la quinta edición del 'Congreso Internacional H de comunicación, medios audiovisuales y análisis', una cita en la que La Laguna tendrá especial protagonismo como sede destacada y que cuenta con el apoyo del Ayuntamiento del municipio. El evento se desarrollará entre los días 4 y 7 de junio y la inscripción será gratuita para sus asistentes.

Durante el acto de presentación, el primer teniente de alcalde del Consistorio, Badel Albelo Hernández, dio la bienvenida al Congreso H a la ciudad y destacó la capacidad que tiene esta propuesta para "crear sinergias y lazos de cooperación entre países a través

de la ciencia y la cultura".

"Este congreso representa un espacio privilegiado para el diálogo entre investigadores, profesionales y estudiantes del sector, procedentes de diferentes países que cuentan con un nexo común, el idioma. Un evento que nos invita a reflexionar de manera colectiva sobre temáticas tan actuales como los ecosistemas digitales, las redes sociales, la publicidad, el marketing, el activismo político en la era digital, el cine, la fotografía, las plataformas de streaming y los múltiples retos que afronta hoy la sociedad y la academia en el ámbito de la comunicación", manifestó el también edil lagunero.

Por su parte, Edward Goyeneche (Universidad de La Sabana, Colombia), uno de los directores académicos del congreso, agradeció la calurosa bienvenida a la isla y subrayó que la presencia del Congreso H en Canarias es fruto de la confluencia de Latinoamérica y España. "Tenerife es un punto de encuentro entre culturas que compartimos una misma lengua", agregó.



C/ Obispo Rey Redondo, 1. - 38201 La Laguna - Tlf. 922 601 100

Uno de los aspectos en los que se hizo hincapié fue en la 'ZONA Laguna', un formato que saca los investigadores universitarios y los lleva a las calles del casco histórico, que celebra este año su veinticinco aniversario como Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO. Este apartado del Congreso busca acercar la investigación sobre comunicación y cultura a la ciudadanía, facilitando la asistencia de la población local a charlas sobre temas de interés cultural general: cine, fotografía, comunicación política, noticias falsas, etc.

Agenda de ponencias y actividades

Durante tres días, el Congreso H contará con una programación que combina el pensamiento académico, la innovación profesional y la divulgación cultural. El evento incluirá conferencias magistrales, mesas redondas, presentaciones de libros, encuentros al aire libre y actividades para conocer el patrimonio cultural canario.

Las sesiones de comunicación se desarrollarán en tres sedes: el miércoles en el edificio de Presidencia del Gobierno de Canarias, el jueves en la Facultad de Ciencias Sociales y de la Comunicación de la ULL (La Pirámide) y el viernes en la Ermita de San Miguel Arcángel de La Laguna. Entre las actividades destacadas, se encuentra la conferencia inaugural "Medialabs: Navegar el futuro para contar el presente", a cargo del periodista y exdirector del Laboratorio de Innovación de RTVE, Juan Manuel Cuéllar Bermejo.

La programación culminará el viernes con un homenaje a Luis Buñuel, en torno a su obra El ángel exterminador, con reconocidos especialistas del ámbito cinematográfico: Isabel Lincoln Strange Reséndiz, Jesús González Requena, Santos Zunzunegui y Asier Aranzubia. Además, la propuesta "Zona Laguna" llevará parte del congreso al espacio público, con actividades en la Plaza del Adelantado el miércoles por la tarde (de 17:30 a 19:00 horas) y el viernes al mediodía (de 12:30 a 14:00 horas).

La inauguración oficial tendrá lugar el miércoles, 4 de junio (a las 11:00 horas), y contará con la presencia del presidente del Gobierno de Canarias, Fernando Clavijo; el rector de la ULL, Francisco Javier García; el alcalde de San Cristóbal de La Laguna, Luis Yeray Gutiérrez; y los cuatro directores académicos del congreso: Patricia Delponti, Edward Goyeneche, María Gabriela Gulesserian Kaminsky y Samuel Toledano.

Desde su primera edición en 2021, el Congreso H ha llegado a múltiples lugares y personas con un balance de cinco ediciones que suma un total de 2526 participantes, 959 comunicaciones presentadas, 280 universidades y centros representados, 1301 propuestas recibidas, más de 500 asistentes presenciales, más de 28 nacionalidades participantes y 20 acuerdos con universidades, asociaciones y entidades colaboradoras.

Durante la rueda de prensa también se estrenó el video de presentación de la quinta edición del Congreso H, una pieza audiovisual generada con inteligencia artificial que establece un diálogo entre el patrimonio histórico de La Laguna y de Tenerife y la comunicación. La realización y dirección de IA estuvo a cargo del Vinicius Covas, profesor de la Universidad Anáhuac México, y el guion fue escrito por el lagunero Marco Díaz zur Linden. El video está disponible en la página web del Congreso H (www.congresoh.com) y en sus redes sociales.

En este relato audiovisual, algunas de las estatuas más emblemáticas de San Cristóbal de La Laguna como el monumento al Padre José de Anchieta, y de otros puntos de la isla de Tenerife (la Pescadora del Puerto de la Cruz y Los Menceyes de Candelaria), cobran vida para convertirse en portadoras de uno de los temas centrales del congreso: la comunicación constituye un puente fundamental entre pasado y futuro, territorios, disciplinas y comunidades.





C/ Obispo Rey Redondo, 1. - 38201 La Laguna - Tlf. 922 601 100

Información para medios de comunicación

Los medios interesados en ampliar contenidos o realizar coberturas personalizadas pueden solicitar entrevistas con los directores académicos del Congreso H (Patricia Delponti, Edward Goyeneche, María Gabriela Gulesserian Kaminsky y Samuel Toledano), los cuales estarán disponibles para atender a la prensa durante los días del evento, ofreciendo una visión en profundidad sobre los temas clave del congreso, su dimensión internacional y el papel de Tenerife como punto de encuentro entre la investigación y la práctica profesional en comunicación. Para concertar entrevistas, pueden escribir a info@congresohermes.com.

Para más información: info@congresohermes.com [mailto:info@congresohermes.com].

Toda la programación puede consultarse en la web oficial del congreso: www.congresoh.com [http://www.congresoh.com [<a href="